
   
  

 
 

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Mundenheim  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 12.09.2024 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:48 Uhr 

Ort, Raum: Großer Saal des Franz-Siegel-

Seniorenwohnheims, Wegelnburgstr. 59 
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Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteher 
Raymond Höptner  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Holger Scharff  
Anke Simon  
Baris Yilmaz  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Roswitha Göbel  
Dr. Wilhelma Metzler  
Bianca Pfeffer  

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Hans-Peter Berg  

PIRATEN-Ortsbeiratsmitglied 
Kathrin Lamm  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsmitglied 
Matthias Westenthanner  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Anes Avdic  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Thomas Knop  

Schriftführer/in 
Sabine Niedhammer  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Reiner Simon  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Andre Berg  
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Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteher 
  
 3.  Sachstand der Lärmaktionsplanung 

Vorlage: 20247981 
  
 4.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Beantragung Teilnahme am Projekt Videoüberwachung Müllsünder 
Vorlage: 20240211 

  
 5.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Mundenheimer Straße / Übergang Adlerdamm 
Vorlage: 20240265 

  
 6.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Fest installierter Blitzer auf der Saarlandstraße 
Vorlage: 20240214 

  
 7.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Verkehrsregelung Weißenburger Straße 
Vorlage: 20240266 

  
 8.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Bekanntmachung der aktuellen Standorte der Glascontainer in Mundenheim 
Vorlage: 20240212 

  
 9.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Next-Bike Station als Sperre für Müllsünder am Marktplatz 
Vorlage: 20240213 

  
 10.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Aufstellung einer Geschwindigkeitsanzeigetafel in der Rheingönheimer Straße und der 
Oberstraße 
Vorlage: 20240215 

  
 11.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Einschulungen Schillerschule 
Vorlage: 20240216 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Mundenheim war beschlussfähig. 
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Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
 Klaus Maier, Ganghoferstraße 37 
Thema: Kinderspielplatz – Müll und Drogen 
Das Ordnungsamt wird von den Bürgern über die Zustände informiert. Die Mieter des Klein-
gartenvereins Schöngewann hinterlassen überall Müll, und die Situation verschlimmert sich 
zunehmend. Die Müllabfuhr kommt nur sporadisch. Es wird um die Aufstellung von Müllcon-
tainern für die Kleingärtner gebeten, um die illegale Müllentsorgung zu verhindern. Zudem 
halten sich Jugendliche bis nach Mitternacht auf dem Spielplatz in der Ganghoferstraße auf. 
Ortsvorsteher (OV) Höptner weist auf den Mängelmelder der Stadt Ludwigshafen sowie auf 
die 24-Stunden-Bereitschaft des KVD (Sommermonate) hin. 
Ortsbeiratsmitglied H.-P. Berg fragt, welche Konsequenzen die Müllsünder zu erwarten ha-
ben. Der OV wird sich über die Zustände informieren und in der nächsten Sitzung berichten. 
 

 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteher 
 
 
 63 Tage im Amt 

 Antrittsbesuche 

 Hospitation bei der WBL wegen der Müllproblematik 

 Kerwe 2024: Dank an Lukom, Arbeitsgemeinschaft der Vereine, Schausteller 

 Schillerschule: Es müssen Lösungen gefunden werden, damit das "Elterntaxi" nicht 

bis vor die Schule fährt und die Bürgersteige blockiert. Der Schulelternbeirat und die 

Schulleitung werden diesbezüglich angesprochen. 

 Einladung an Bürger und Ortsbeiratsmitglieder für „Sport im Park“ (Yoga am 20.09.) 

und den Freiwilligentag (Tanzen am 21.09.) 

 Weihnachtsmarkt/Weihnachtstag auf dem Zedtwitzplatz (Biergarten), geplant für den 

30.11.2024. Vorbesprechung am 19.09. 

 

 
 
zu 3 Sachstand der Lärmaktionsplanung 
 
 
Sachstand Lärmaktionsplan 
Christoph Neef aus Bereich 4-15 stellt einen Bericht vor, der in Session veröffentlicht wurde. 
Die Kartierung stammt aus dem Jahr 2022. 
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Herr Westenthanner fragt, was nach den Erkenntnissen geschieht. Laut Herrn Neef werden 
die entsprechenden Dienststellen informiert, die die Angaben prüfen. Es sind 30er-Zonen 
geplant, um den Lärm zu reduzieren. 
Anke Simon fragt, inwieweit die Auswertung wetterabhängig ist. Herrn Neefs Antwort zufolge 
gibt es nur Standardangaben. 
Die Bürger werden im Vorfeld, etwa über die Tageszeitung und das Intranet, zum Ausfüllen 
eines Fragebogens aufgefordert. Es gibt 82 Rückmeldungen aus dem gesamten Bereich 
Ludwigshafen. Obwohl dies den Mitgliedern wenig erscheint, ist es für Rheinland-Pfalz ein 
normaler Wert. 
Frau Metzler fragt nach Angaben zur Deutschen Bahn. Bisher werden von der Bahn nur Plä-
ne vorgelegt; Sanierungen sind in Ludwigshafen seitens der Bahn nicht vorgesehen. 
Frau Lamm will wissen, welche Auswirkungen die bisherigen Maßnahmen hatten. Herr Neef 
kann dazu keine Angaben machen. 
 
 
zu 4 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Beantragung Teilnahme am Projekt Videoüberwachung Müllsünder 
 
 
TOP 4: Projekt Videoüberwachung von Müllsündern 
Frau Metzler betont, dass das Müllproblem alle Bürger betrifft. Nur den KVD als Lösung an-
zubieten, reicht der CDU nicht aus. Die Bürger sollen stärker auf den Mängelmelder hinge-
wiesen werden. Der Antrag zur Teilnahme am Projekt „Videoüberwachung von Müllsündern“ 
wird gestellt. Der OV liest die Stellungnahme der Stadt vor. 

  
 
 
zu 5 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Mundenheimer Straße / Übergang Adlerdamm 
 
 
TOP 5: Sachstand Mundenheimer Straße/Übergang Adlerdamm 
Herr Scharff kritisiert, dass nur Flickarbeiten durchgeführt werden. Er fragt nach dem Zeitplan 
für diese Arbeiten. Anke Simon teilt mit, dass Ausbaubeiträge innerhalb von drei Jahren aus-
gegeben werden müssen. Die Arbeiten haben 2023 begonnen. Es wird bei der Stadt nach-
gehakt. Der OV liest die Stellungnahme der Stadt vor. 

  
 
 
zu 6 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Fest installierter Blitzer auf der Saarlandstraße 
 
 
TOP 6: Feste Blitzer auf der Saarlandstraße 
Einwand von H.-P. Berg: Eine „Grüne Welle“ würde in diesem Fall helfen. Der OV liest die 
Stellungnahme der Stadt vor. 
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zu 7 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Verkehrsregelung Weißenburger Straße 

 
 
TOP 7: Verkehrsregelung Weißenburger Straße 
Der OV liest die Stellungnahme der Stadt vor. Danach ergänzt Anke Simon, dass nur einzel-
ne Abschnitte als Einbahnstraße ausgewiesen werden könnten (z. B. Bereich Kettlerstraße–
Maudacher Straße). Herr Scharff schlägt eine Ortsbegehung mit dem zuständigen Bereich 
der Stadtverwaltung vor. M. Westenthanner bezeichnet die Antwort der Stadt als unbefriedi-
gend. 

 
  

 
 
zu 8 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Bekanntmachung der aktuellen Standorte der Glascontainer in Mundenheim 
 
 
TOP 8: Veröffentlichung der Standorte von Glascontainern 
R. Göbel fordert, die Standorte der Glascontainer zu veröffentlichen. Eine Liste der Standorte 
soll an die Presse weitergegeben und im Schaufenster des OV-Büros ausgehängt werden. 
Der OV liest die Stellungnahme der Stadt vor. 

 
 
 
zu 9 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Next-Bike Station als Sperre für Müllsünder am Marktplatz 
 
 
der Next-Bike-Station als Sperre für Müllsünder 
Frau Metzler regt an, eine wenig genutzte Station zu verlegen. Der OV liest die Stellungnah-
me der Stadt vor. Danach gibt es Wortmeldungen: 

 H. Scharff: Ein Beschluss zur Verschönerung des ehemaligen Postgebäudes liegt 

vor. 

 K. Lamm begrüßt die Verlegung und unterstützt den Versuch. 

 M. Westenthanner fragt nach den Auswirkungen der Verlegung auf die Pinienstraße. 

 A. Simon teilt mit, dass der damalige Antrag auf einen Standort bei der Berufsschule 

gestellt wurde. Die Verwaltung hat eigenständig für den Standort an der Pinienstraße 

entschieden. Für die neue Station am Zedtwitzplatz wünscht sie sich, dass dort auch 

Roller abgestellt werden können. 

Abstimmung per Handzeichen: 
Einstimmige Zustimmung zur Verlegung der Next-Bike-Station von der Pinienstraße an den 
Zedtwitzplatz (für Fahrräder und Roller). 
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zu 10 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Aufstellung einer Geschwindigkeitsanzeigetafel in der Rheingönheimer 
Straße und der Oberstraße 

 
 
TOP 10: Aufstellung einer Geschwindigkeitsanzeigetafel in der Rheingönheimer Stra-
ße und Oberstraße 
R. Göbel äußert, dass es sehr laut ist. Der OV liest die Stellungnahme der Stadt vor. Die 
CDU wird nachhaken, falls sich in den nächsten zwei Monaten nichts  

 
 
zu 11 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Einschulungen Schillerschule 
 
 
Schillerschule 
Der OV liest die Stellungnahme der Stadt vor. Einwand von W. Metzler: Die Schülerzahlen 
sind viel zu hoch. Die CDU wird zur nächsten Sitzung einen Antrag einreichen. 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

19:48 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 31.10.2024 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Sabine Niedhammer   
Schriftführer/in Vorsitzende/r 
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